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如今，能像周宇涛爸爸这样想的父

母，数量不在少数。青训营孩子们

的家长有一个微信群，家长们经常

会发一些关于电竞相关的资讯。“这

说明他们自己也在了解，在为了孩

子而学习。”张倩说。

青训营每期持续一到三个月，

孩子们从入营那天起，就开始接受

集中化的管理。每期不超过 15 个学

生，都配备一位教练、一位助教。

成才学院 2020 年 10 月电竞青训

营特约教练刘鹏，在转型做教练之前，

有 6 年的职业选手经验。他向《新民

周刊》记者表示：作为一名教练，同

时也是一名老师，最重要的就是责任

心，要正确地引导这些孩子走向准职

业、职业之路，“这对他们的人生来

说是非常重要的选择”。

刘鹏说：“我在电竞教学时，

与孩子们形成亦师亦友的关系，训

练上面严格要求，说一不二；生活

以及情绪上，因为我自己有亲身经

验，所以能更加耐心引导，帮助他

们排解负面情绪。”

此外，青训营还配备了一位赛

训理论课老师，主要讲解电竞理论

课和职业电竞裁判课。区别于传统

教室的讲台、书桌，这些课程都是

在一个 1：1 还原电竞比赛现场的赛

训室里进行，每个同学都有属于自

己的操作台。

同时，青训营还开设体育、心

理辅导以及青少年坐姿损伤与防护的

课程。参与电竞的孩子们很多比较内

向，但电竞又是对团队配合要求很高

的项目，因此青训营会策划一些团建

活动，让孩子们走到室外，感受自然

与团队配合。张倩说：“我们不仅仅

是做培训，更倾向于做教育。”

青训营是像周宇涛这样有职业

梦想的孩子的培训基地。对特别有

潜力的孩子，成才学院会尽量与电

竞俱乐部对接，直接输送人才。另外，

学院还会通过电竞协会与俱乐部沟

通人才需求，按照标准调整培养方

案，实行针对性的培养；有时，会

直接与一些游戏公司建立合作关系，

在校内成立工作室，以“小项目制”

的形式，让学生尽早接触行业实践

和行业所需，以此匹配未来的需求。

上海市电子竞技运动协会副会

长朱沁沁说，职业俱乐部通过与成才

学院这样的培训机构合作遴选电竞职

业选手的模式，是当前国内比较领先

的做法。行业协会也在考虑与培训机

构合作，开展更短期更面向一般电竞

爱好者的体验班。“孩子只需要在这

个班里待一两天，教练基本上就能看

出来他是不是适合进一步参加以职业

为目的的培训了。”

塑造产业链人才

“刚才两位同学的解说，对比

赛的情况分析得比较到位；但是，

你们两人之间的互动配合少了一点。

明白吗？就是不要只自说自话，还

己之前的游戏都白玩了。之前我玩

的都是一些操作，现在在学怎么将

操作和战术意识结合在一起。”意识、

天赋加上专业的训练，他的电竞成

绩飞速进步，上个赛季的成绩距离

能进入职业电竞俱乐部只有一步之

遥。

暑期青训营结束，周宇涛回到

无锡，进入高中学习。一个月后，

张倩接到了第一通来自周宇涛爸爸

的电话。原来，周宇涛的爸爸察觉到，

一个月的学校生活下来，儿子并不

开心。“人一生中最好的年纪就是

这个年龄段，我想让他做自己喜欢

做的事，不要留下遗憾。”在他看来，

从事电竞并不是荒废学业；因此，

他主动帮儿子联络了 10 月的青训营，

并申请报名。

紧接着，张倩接到了来自周宇

涛本人的第二通电话，他用一种商

量的语气问道：“老师，我可以去

参加 10 月的培训营吗？”就这样，

周宇涛办好了高中的休学手续，父

子俩一同出现在了 10 月的开营仪式

上。

实际上，张倩在接到这两通电

话时，内心也有过纠结。她在想，

这个孩子已经顺利进入了高中，他

是不是应该在校园里好好读书，是

不是以后考大学时候再考虑电竞相

关行业会比较好。对此，周宇涛却

坚定地说：“职业选手的黄金年龄

就这么几年，我还是想拼一拼。”

在过去一段很长的时间里，家

长对孩子们要去学习电竞知识、从

事相关行业，普遍持非常抗拒的态

度。但随着电子竞技纳入正式体育

项目，对大众来说，这个领域不再

总是被“妖魔化”，家长也正在用

更加包容的心态接纳这一新领域。
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